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Anfragen der Mitglieder der Gemeindevertretung 
per E-Mail am 17. November 2022 
 
Einreicher 
Gemeindevertreterin Frau Andrea Hollstein (Fraktion BVB / Freie Wähler) 
 
Betreff 
Anfragen zur GVS 
 
Fragen an den Bürgermeister 
 
I. 
Im G&U am 8.9.2022 wurde vereinbart, dass Fachleute zum Thema „Schwimmbad“ (Antrag 
BB/BVBB-WG -> BVB / FW) geladen werden? Wann wird das erfolgen? 
 
II. 
1)Wie ist der Sachstand zu Parkplätzen/Querungshilfen am Ärztehaus Blankenfelde? 
2)Wie ist der Sachstand bei der Baumängelbeseitigung am Parkhaus? 
3)Wie ist der Sachstand zum Parkplatz Friedhof Blankenfelde? 
4)Wie ist der Sachstand beim Bau der Kita in Dahlewitz? 
5)Wie ist der Sachstand beim Bau Radweg Dahlewitz-Glasow? 
6)Wie ist der Sachstand Nachnutzung Tauentzien-Kaserne? 
 
III. 
Welche Anstrengungen wurden durch den Bürgermeister unternommen, um die 
Schwierigkeiten beim SEV der S2 – insbesondere das Umsteigen in Lichtenrade – zu beheben? 
Mit welchem Erfolg ist dies verbunden? 
 
IV. 
1)Wie viele abgelehnte Anträge auf Kindertagesbetreuung in kommunalen Kitas liegen derzeit 
vor? 
2)Liegen Anträge auf Kindertagesbetreuung vor, die noch nicht beschieden wurden, weil keine 
Plätze verfügbar sind? Wenn ja, wie viele? 
3)Wie lange ist die durchschnittliche Wartezeit auf einen Kitaplatz nach Antragstellung? 
4)Wie viele Klagen wegen des Rechtsanspruchs auf Kindertagesbetreuung gab es bis 
31.10.2022? 
 
V. 
1)Welche Planungen in welchem Umfang (…bis Leistungsphase …; Kostenvolumen) hat die 
Gemeinde im Haushaltsjahr 2022 beauftragt? Welche Beschlüsse der GV lagen diesen 
Beauftragungen zugrunde? 



Gemeinde Blankenfelde-Mahlow 
Gemeindevertretung 
Anfrage 
 
 
 

Eingegangen: 17. November 2022 
Ausgegeben: 20. Dezember 2022 

2)Wann erfolgte die Beschlussfassung der GV zur Planung (Vergabe) der Baumaßnahme 
Wilhelm-Busch-Grundschule? Sofern kein Beschluss vorliegt: Auf welcher Grundlage wurde die 
Ausschreibung veranlasst? 
 
VI. 
Warum wurde meine Anfrage zum Abstimmverhalten des Bürgermeisters in der FLK zum 
Drops-Verfahren noch nicht beantwortet? 
 
VII. 
Was hat der Bürgermeister seit der letzten GVS unternommen, um eine gerechte 
Lärmverteilung durch die Nutzung der nördlichen und südlichen SLB zu gleichen Teilen zu 
erreichen? 
 
 
Datum: 17. November 2022 
 
 
gez. Hollstein 
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Antwort des Bürgermeisters 
Datum: 20. Dezember 2022 
 

zur Anfrage 
 
zu I. 
Auszug Protokollentwurf G&U am 10.11.2022: Zum Thema Schwimmbad informiert der 
Vorsitzende, dass ebenfalls Anfang 2023 Experten eingeladen werden. 
 
zu II. 
1.Ich verweise auf die Beratung im Bauausschuss am 06.10.2022 (I/B 11/22) und die 
Beschlussvorlage 45/22 für die nächsten Sitzungen des OB, BA und GV. 
2.Hauptsacheverfahren vor Gericht läuft noch, Vergleichsverhandlungen zum 
Sanierungskonzept sind gescheitert, der letzte Gerichtstermin wurde ohne Begründung 
abgesagt – unser Anwalt kümmert sich um neue Terminierung. 
3.Ausführungsplanung abgeschlossen, Ausschreibung im Januar – Ausführung in 
Abstimmung mit der Kirchengemeinde Juni/Juli 2023. 
4.Baugenehmigung am 01.08.2022 im LK eingegangen, Nachforderungen der unteren 
Bauaufsicht und Außenanlagenplan mit Ausgleich/Eingriffsplanung sind ebenfalls 
eingereicht, Generalauftragnehmer ist mit der Ausführungsplanung befasst und bindet 
Fachgewerke. 
5.Planer wird noch gesucht. 
6.Die Erarbeitung einer Bestands- und Potentialanalyse sowie einer Eingriffs-
/Ausgleichskonzeption zu den geplanten baulichen Maßnahmen auf dem entsiegelten 
Kasernenareal als Grundlage für die anstehende naturschutzrechtliche 
Genehmigungsplanung zur Umsetzung der Nachnutzungskonzeption ist abgeschlossen. 
Übergabe erfolgte am 08.06.2022 an die Untere Naturschutzbehörde (UNB), welche eine 
Stellungnahme für den 20.09.2022 angekündigt hat. Diese ist mit Datum vom 30.09.22 bei 
der Gemeinde eingegangen, so dass noch in 2022 die Pflanzmaßnahmen zur Schaffung einer 
mehrreihigen Gehölzhecke an der westlichen Außengrenze des Planungsraumes entlang der 
Anliegergrundstücke am Jühnsdorfer Weg, sowie Mäharbeiten zur weiteren Entwicklung 
naturnaher Wiesenflächen veranlasst werden konnten. 
 
zu III. 
Im Auftrag des Bürgermeisters ist die Petition zur Verbesserung / Erleichterung des SEV -
Umstieg von / zur S-Bahn Lichtenrade- unterstützt und über die Gemeindekanäle 
kommuniziert worden. Weitere Entlastungen (überdachte Haltestelle Trebbiner Straße) sind 
dem Bürgermeister trotz mehrfachen Vorbringens dieses Wunsches mit Verweis auf die 
kurze Dauer des SEV von der DB-Netz AG verwehrt worden. 
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zu IV. 
1.Zur Platzvergabe keine, es handelt sich nicht um eine hoheitliche Aufgabe. 
2.204 Anträge mit Rechtsanspruch bis zum 31.07.2023 ca. 25% davon sind jedoch derzeit 
anderweitig versorgt. 
3.Ab Eintritt des Rechtsanspruches bis zu einem Jahr. 
4.Klage wird wegen Nichterfüllung des Rechtsanspruches geführt, dafür ist der Landkreis der 
Adressat. Gegen die Gemeinde gibt es deshalb keine Klagen oder sie werden vom Gericht 
abgewiesen. Die Anzahl der Klagen gegen den Landkreis ist nicht bekannt. 
 
zu V. 
1.Wird so schnell wie möglich in gesonderter Übersicht zur Verfügung gestellt. 
2.Am 09.05.2019 wurde der Grundsatzbeschluss zur Ertüchtigung gefasst  
(GV 32/19). Die Verwaltung wurde beauftragt, die erforderlichen Maßnahmen einzuleiten. Mit 
der Ausschreibung der Planung ist dies beabsichtigt. 
 
zu VI. 
Nachdem der Bürgermeister bereits mündlich dazu informiert hatte, baten Sie um Nennung 
der Gründe, die zu seiner ablehnenden Haltung führen. Diese sind wie folgt: Unter der 
Annahme, dass 50% des gesamten Luftverkehrsaufkommens über die westliche Seite des 
Flughafens abgewickelt wird, ergibt sich eine Verteilung zwischen der Nord- und der Südbahn 
von 46% zu 54%. Den vorgelegten Berechnungen des Antragstellers zu Folge würde sich 
dieses Verhältnis auf 32% zu 68% verändern. Eine solche Verschiebung kann unmöglich im 
Interesse der Gemeinde Blankenfelde-Mahlow liegen. Darüber hinaus scheint mir die 
gemischte Nutzung der Startbahnen eher geeignet, die angestrebte paritätische Nutzung 
derselben zu erreichen. Abschließend halte ich die Vermeidung von längeren Rollwegen aus 
Gründen des Klimaschutzes für erstrebenswert. 
 
zu VII. 
Der Bürgermeister hat keine Möglichkeit, auf die Nutzung der Startbahnen direkten Einfluss 
zu nehmen. In den letzten Monaten war die unterschiedlich starke Pistennutzung Thema in 
verschiedenen Gesprächen mit den Verantwortlichen der FBB. Im Ergebnis lauten die 
Aussagen der Beteiligten, dass man bemüht ist, eine paritätische Nutzung der Pisten zu 
erreichen. Zu beachten seien hierbei jedoch sicherheitstechnische Aspekte und die 
unterschiedliche Nutzungsintensität der beiden Peers. Da eine Analyse der Monate März bis 
Oktober 2022 zeigt, dass die südliche Piste zwischen 52% und 66% genutzt wird und hierbei 
kein Trend zu erkennen ist, werde ich das Thema weiterhin platzieren und auf eine gerechtere 
Verteilung des Fluglärms hinwirken. 
 

 
 


